
 
 

COMPTE RENDU DE CONSEIL D'ECOLE 

MARDI 20 JUIN 2023 
 

 

               Etaient présents et excusés : cf feuille de présence jointe 

 

   Secrétaire de séance :  Mme CAMPANI 

 

 

 

Ouverture de la séance à 18h30 

 

 

1. Présentation des effectifs rentrée 2023 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : 
* 86 élèves sont attendus à la rentrée. Nous sommes 95 actuellement. 

* 10 CP – 17 CE1 – 19 CE2 – 18 CM1 – 22 CM2 – 4 classes entre 20 et 24 élèves 

* classe de CP- CE1 avec un enseignant non connu à ce jour. 

   Classe de CE1-CE2 : Mme Wietrich 

   Classe de CE2-CM1 : Mme Lervat 

   Classe de CM2 : Mme Tran, nouvelle directrice nommée à la rerntrée qui succède à Mme Six. 

* Lundi 4 septembre à 8h15 : ouverture des portes 10 minutes avant. Seuls les parents de Cp et des 

nouveaux élèves pourront se rendre dans la cour.  

* les réunions de rentrée avec les enseignants seront programmées dans les 15 jours qui suivent la 

rentrée. 

* rentrée en 6ème : lundi 4 septembre également. Les parents peuvent se renseigner pour savoir s’ils 

peuvent demander une bourse pour leur enfant (en fonction des revenus) : se renseigner au collège. 

 

 

Ecole Maternelle Maron : 

 A la rentrée toujours deux classes : la répartition est faite en Conseil des Maîtres. Les listes 
des classes seront affichées sur la porte verte le 31 août. Les deux classes seront à trois 
niveaux : PS/MS/GS.  

 
Effectifs pour l’année prochaine : 47  

 0 Tout-petits  
 13 petits  
 23 moyens 
 11 grands  

 
 Si le temps le permet, nous réitèrerons la formule de l’accueil dans la cour aménagée pour 
l’occasion. Les parents seront prévenus par mail de la date de réunion d’information dés que 
possible.   
 

2. Actions Pédagogiques : sorties, activités, projets depuis le dernier conseil d’école et 

celles à venir 

 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : 
24 mars : fête de printemps pour toute l’école : très bonne journée pour tout le monde ! La vente de 

photo a permis de rapporter : 44.30€ 

11 avril  et 2 mai: pour les élèves de Mmes Lervat et Six : animations Tri des déchets, recyclage et 



 
 

création de papier recycle – en partenariat avec la CCMM et la COVALOM 

9 mai et 16 mai : les classes se sont rendus au cinéma CAMEO ST Sébastien pour voir le film 

documentaire les Gardiennes de la Planète – explication de l’importance de la préservation des 

baleines pour notre écosystème – 465€ 

12 mai : la classe de Mme SIX a eu, sur la journée, une animation encadrée par l’infirmière scolaire 

sur APPRENDRE A PORTER SECOURS 

26 mai et 23 juin : la classe de Mme SIX a bénéficié de la venue de M. Julien DROUOT, (membre 

du CTPS de la CCMM) masseur-kinésithérapeute : sensibilisation aux problèmes de dos chez 

l’adolescent, scolioses, cyphoses et quels sont les bons gestes à adopter + observation avec accord 

des parents du dos des enfants. 

30 mai : toutes les classes se sont rendues à LA FERME EQUESTRE DU MENIL ST MICHEL à 

Flavigny : animations découverte autour du cheval, de la faune et de la flore – animation equifeel où 

comment apprendre à connaître les poneys (comportements et approches de l’animal) – spectacle 

animé autour du recyclage et du tri des déchets. 

12 juin : la classe de Mmes Barbe et Sinic ont eu la visite de Nicolas Avril du Conservatoire des 

Espaces Naturels : approche de la faune et la faune proche des enfants au Plateau Ste Barbe 

19 juin : les  cm2 visitent le collège Jules Ferry le matin + explication du fonctionnement et de 

Mon Bureau Numérique + récréation 

Réponse à une question de parents : « pourquoi les enfants de cm2 ne mangent pas à la cantine et 

ne visitent le collège que le matin ? » : c’est une organisation propre au collège qui nous est 

proposée. Il y a quelques années, nous y allions en TMM ; nous mangions à la cantine et rentrions 

en bus. mais nous n’avons plus l’occasion de proposer cela, nous étions les seuls à le faire. 

29 juin : les élèves de Mmes Lervat et SIX se rendront à Courcelles à la ferme pédagogique de 

l’Altiplano qui a la particularité d’élever, entre autres, des alpagas et de faire le commerce de la 

laine. 

26 juin : Les élèves de Mme SIX passent le permis internet en partenariat avec la Gendarmerie de 

Neuevs-Maisons 

30 juin : fête de l’école à partir de 18h – détails seront donnés prochainement. 

3 juillet : les classes de Mmes Wietrich et Barbe se rendront au plateau Ste Barbe pour une 

animation encadrée par les animateurs nature de la CCMM. 

6 juillet : visite des Grandes Sections et des Moyens à l’école le matin, pique-nique en dehors de 

l’école avec la classe de Mme Wietrich et après-midi, création de mandal’art 

 

Projet vélo : 5 sorties ont été faites : de Chaligny à Méréville en passant par les étangs de Pont-St-

Vincent, on utilise au maximum les pistes cyclables autour de nous. Le Festivélo’mm s’est très bien 

passé : les ateliers ont bien animé la journée et nous n’avons pas eu trop chaud. La dernière sortie 

du 13 juin a été le bouquet final puisque le camion de la Filoche nous a rejoint à l’écluse de Villey-

le Sec. Nous avons joué à divers jeux coopératifs, de réflexion et d’adresse toute la journée. Nous 

en profitons pour remercier Cyril et Victor de la ludothèque qui sont toujours partants pour venir 

auprès des enfants. 

Ce projet a également pour but de valider la compétence du programme scolaire « SAVOIR 

ROULER A L’ECOLE » qui fait désormais partie pleinement des compétences de fin de cycle à 

acquérir, tout comme le « SAVOIR NAGER ».  

C’est également l’occasion de remercier tous les parents agrées qui nous ont accompagnés cette 

année, certains ont même pris des jours de repos pour venir avec nous. Mais également, et au nom 

des parents délégués de l’école, de remercier les parents qui ont pris l’initiative de lancer ce qu’on a 

désormais appelé le « VELOBUS » entre Maron et Sexey les jours de sorties. A voir pour l’an 

prochain si cela peut se refaire.  

A noter que les parents agrées le seront également l’an prochain et que ce ne sont pas que des 

parents d’élèves qui peuvent nous accompagner, la seule condition est de passer l’agrément Vélo en 

début d’année scolaire (stage de 3h sur une matinée : pratique et pédagogie). Les informations vous 

parviendront soit au mois de juin, soit en septembre. 



 
 

Ecole Maternelle Maron : 

Le 17 mars, nous avons fêté Carnaval. Les enfants ont défilé dans la cour devant leurs parents, 1 
par 1, puis par thèmes de costumes et enfin tous en musique. Nous avons ensuite dégusté les 
beignets et gâteaux préparés par les parents et par les enfants des deux classes. 
Le 14 avril, La compagnie Bulle de Rêves est venue nous présenter son spectacle. Cette année, 
Couac a emmené tout son public en voyage dans l’espace. 
Le 4 mai, les MS/GS ont profité du soleil pour aller à la recherche du muguet. 
Le 15 mai, les deux classes auraient dû participer à une animation organisée par la cité des 
paysages, sur les espaces naturels sensibles, à Pierre-la-Treiche. Le bus est arrivé avec 45mn de 
retard et n’a jamais trouvé le lieu de ralliement…. Il s’est avéré qu’en plus nous étions en formation 
si bien que la gestion à distance a été plus que compliquée…J’ai envoyé un mail pour exprimer 
notre mécontentement mais je n’ai pas eu de réponse…  
Le 16 mai les MS/GS sont partis sur le chemin de halage vers Chaligny avec le papa de Louison qui 
nous a montré la faune et la flore locales. 
Le 26 mai les MS/GS ont (calendrier chargé oblige) organisé une petite fête pour les mamans. Elles 
étaient conviées à l’école où les enfants ont surmonté leur peur pour réciter par deux, la poésie 
devant tout le monde. Ensuite, chacun a offert son cadeau puis tout le monde a goûté ensemble. 
Compte-tenu de l’emploi du temps chargé avec la classe de découverte, la classe des MS/GS n’a 
pas pu faire les plantations dans le verger pédagogique cette année. Le relais a donc été passé aux 
TPS/PS. 
Le 30 mai : enfin le grand départ attendu depuis plusieurs semaines : les MS/GS sont partis en 
Alsace pour 4 jours ! Au programme : les petits insectes à observer, la journée expériences au 
Vaisseau, le fameux feu de camp avec chamallows grillés, les 5 sens dans la forêt, la chimie…..Pas 
de larmes, un personnel aux petits soins avec nous, des enfants très intéressés qui ont étonné les 
animateurs par leur pertinence….Une très belle semaine ! Je tiens à remercier la mairie de Maron 
qui a versé une aide à la coopérative pour ce séjour. Cette subvention nous a permis de prendre en 
charge le séjour pour des familles en difficulté. La coopérative a également participé en partie pour 
toutes les familles. Je tiens également à remercier vivement Véronique et Mireille qui m’ont suivie 
dans cette aventure. Je garde leur numéro de téléphone pour une prochaine fois… 
Le 9 juin : Cette fois ce sont les papas qui ont été invités chez les MS/GS (toujours calendrier 
oblige…)   
Le 16 juin, c’était la fête à l’école, sur le thème des arts !…. 
Le 29 juin la classe des TPS/PS fera sa sortie de fin d’année à la ferme de Saizerai. Le départ se fera 
le matin et le retour après le pique-nique pris sur place. 
Le même jour, les MS/GS s’essaieront à la peinture avec des légumes, activité proposée par 
l’association peinture et patrimoine. 
La dernière semaine, le jeudi 6 juillet les GS iront visiter leur future classe et école et revoir leurs 
camarades de l’année dernière. Nous partirons le matin, pique-niquerons ensemble et reviendrons 
dans l’après-midi à pieds. Les MS viendront avec nous mais ne visiteront pas l’école pour garder la 
surprise l’année prochaine ! 
 

3. Bilan projet école de l’année 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : lecture et fluence 
Les enfants ont apprécié le fait d’aller lire dans les autres classes, tout niveau confondu. Certains 

étaient très à l’aise, d’autres moins mais cela leur a permis de mettre en avant tout l’apprentissage 

en lecture qu’ils ont eu depuis le début et, pour les petits, de montrer aux grands qu’ils savaient 

désormais lire. 

Les ateliers lecture ont été poursuivis, les tests en lecture fluence également avec une priorité sur le 

CE1. 

Un nouveau projet d’école sera rédigé à partir de septembre 2023.  



 
 

Concernant le pédagogie, il est à noter que les évaluations CP et CE1 sont reconduites à a rentrée 

mais que tous les CM1 auront désormais des évaluations nationales à la rentrée de septembre. 

Un membre de la municipalité de Maron se questionnait sur le fait que les enseignantes ne puissent 

pas poser de diagnostics en cas de troubles de l’apprentissage. 

A cela a été répondu que les professeurs des écoles ne sont pas des spécialistes des différentes 

pathologies, ce ne sont que des professionnels-experts qui peuvent poser un nom sur ces troubles. 

Par contre, les enseignants, alertent, mettent en place des aménagements, des adaptations en classe, 

organisent des rencontres avec les familles, les membres du RASED, mettent en place en lien avec 

le médecin de l’EN, des PAP, des PPRE,… 

Et quand le trouble est trop important, il est possible de faire des demandes de prises en charge à la 

MDPH. 

 

Ecole Maternelle Maron : 

Axe : posture et geste graphique : Nous avons harmonisé l’apprentissage des lettres (sens du 
tracé, geste) entre les deux classes. Le travail a été fait avec le cycle 2 et sera renouvelé avec le/la 
futur(e) collègue de CP. 
Axe : arts : les deux classes ont assisté à différents spectacles, alliant théâtre et poésie. Des 
œuvres ont été étudiées et le spectacle de la fête de l’école avait l’art comme thème, ce qui a 
permis d’élargir l’idée qu’ont les enfants de l’art (pas seulement la peinture…). Nous avons donc 
pu observer la sculpture, le graphisme, le mime, la danse classique, la musique et même le 
cinéma dans nos recherches pour la fête de l’école. 
Axe : accueil de tous les enfants dans la bienveillance : le système de mot de passe pour entrer 
dans la classe le matin a été généralisé à toutes les sections, ce qui permet, outre le travail en 
principe alphabétique et en numération, d’avoir un petit temps pour chaque enfant, une phrase 
d’accueil et d’être sûres que chacun aura un temps de parole, même les plus réservés. La classe 
de découverte a également été un moment important pour développer la bienveillance et 
l’entraide entre pairs. La répartition des enfants en deux classes à 3 niveaux à la rentrée va aussi 
dans ce sens, le but étant d’instaurer un système de tutorat entre plus grands et plus petits.  
Si notre projet d’école se termine sur le papier en cette fin d’année, est conçu pour perdurer les 
années à venir. 

 

4. Point sur les coopératives scolaires / banque 

 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : 
* à noter que toutes les sorties scolaires (animations + transport) ont été payées par la coopérative 

scolaire. 

* à ce jour et en attente des derniers mouvements sur le compte, il reste : 7 498 euros MAIS il faut 

enlever 3000 de subvention de classe transplantée future, 714 euros de transport, 982€ pour la ferme 

du ménil st michel (427.50 euros ont déjà été payés en acompte), 500€ pour la ferme de l’altiplano, 

les dernières factures de boulangerie (beignets + saint nicolas) 

DONC, il reste 2302 euros. Il conviendra d’ajouter les bénéfices des ventes de photos de la fête de 

printemps. 

 

Ecole Maternelle Maron : 

  Actuellement, nous avons un solde de : 2589,47 € sur le compte du CM, auquel n’a pas encore 
été soustrait l’achat des boissons pour la fête de l’école et n’a pas été ajouté la recette de la fête. 
Pour rappel, la coopérative scolaire a permis de financer 2 spectacles à la salle Jean L’Hôte, un de 
la compagnie Albus Animation en décembre, celui proposé par la compagnie Bulle de Rêve en 
avril, la sortie de fin d’année pour les TPS/PS et une partie de la classe de découverte des MS/GS. 
Le SIS verse chaque année également une subvention de 220€ qui aide au règlement de bus pour 
les sorties. 



 
 

5. Bélier Meulson 

A confirmer : 

Fréquentations enfants : 

 

- Cantine moyenne 32 maternelles et 60 primaires 

- Garderie moyenne 15 maternelles et 25 primaires 

 = nécéssité dubus de 63 places et des 2 mini-bus 

Equipe animation :  

 

- Arrivée d'une nouvelle cantinière( Malaurie) depuis le 04 Mai 2023 

- Embauche de Laetitia en complément de l'équipe pour le temps meridien (contrat de 8h) 

 

Evénements à venir : 

 

- Concours de pêche à Sexey le 01 Juillet 

- Centre aéré du 10 au 28 Juillet  

- Camp été du 10 au 17 Juillet au Lac de Pierre Percée 

 

Pour le reste tout va bien ! Voila tout pour le Bélier ! 

Si des parents d'élèves ont des éventuelles questions, je reste bien entendu dispo sur mon portable 

ou à la garderie. 

 

6.  Travaux et entretien des écoles – Sécurité 

 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : 
* sécurité incendie : dernier exercice à venir 

* petits travaux / dépenses à prévoir :  

-installations des panneaux en liège aux endroit prévus par les enseignantes – réalisation avant la 

rentrée 

- question posée à la municipalité : est-il possible de prévoir pour l’avenir l’achat de ventilateurs en 

cas de fortes chaleurs dans les classes ? 

- changement de l’ordinateur portable de la classe n°1 quand le matériel de Mme Sinic sera 

démonté.  

- changement prévu des portes en bois donnant sur la cour pour des portes anti-panique à la rentrée 

 

Ecole Maternelle Maron : 

A prévoir : 
- Le nettoyage des vitres de l’école avant la rentrée des classes. 
- le mur du préau côté entrée présente toujours une grande trace d’humidité 
- Bancs auxquels il manque des vis 
- problème WC 
- robinet extérieur (dans la cour) auquel il manque une vis et qui est donc hors d’usage. 
- Porte verte d’entrée qui peut être ouverte en tirant sur la poignée si elle n’est pas fermée à clé 
Sécurité : nous avons fait le dernier exercice de sécurité attentat/intrusion le 23 mai. Personne 
n’était prévenu. Le signal a été changé : à la place de la corne de brume, nous utilisons des sifflets 
(petits coups courts, danger qui vient de la cour, longs coups, danger qui vient de l’arrière.  Cette 
fois, le signal a été entendu de tous. Attention à bien laisser libre les accès de sortie.  
L’alerte incendie a été réalisée le  19 juin. Personne n’était prévenu non plus. Aucun problème : 
tous les enfants ont été réactifs immédiatement et ont rejoint le point de regroupement dans le 
calme.  
 



 
 

7. Informations diverses 

 

Ecole Elémentaire Sexey-aux-Forges : 
Plusieurs questions émanant des parents d’élèves et relayées par les délégués : 

 

* Demi-heure d'activité physique quotidienne à l'école 

Nous avons été questionnés par un parent d'élève sur la demi-heure d'activité 
physique quotidienne à organiser à l'école : 

Comment répartir cette demi-heure sur la journée ? Quels types d'activités 
pourraient être proposés afin de ne pas entraver les apprentissages ? 
Réponse : l’APQ est d’une demie-heure par jour, les jours où il n’y aucun créneau EPS. Cela 

peut se passer en  classe, dehors ou ailleurs. Soit c’est banalisé sur un temps fixe mais qui est 

pris sur un temps d’enseignement puisque rien n’est prévu en moins sur la journée pour caser 

½ heure), soit c’est un peu tout le temps où les élèves peuvent circuler en classe à leur guise 

pour s’extraire de la position assise.  

Cela est mis en place en fonction du temps météo, (il fait très vite chaud dans les classes et 

dehors, le préau ne permet pas toujours d’avoir de l’ombre et de la place pour toute une 

classe.) de la place en classe aussi. Chaque enseignant s’organise comme il le souhaite.  

Le projet vélo par exemple nous donne notre quota d’heure de sport, la natation également.  

Activité Physique = terme à moduler car faire bouger les enfants n’est pas qu’en pratiquant 

une activité sportive comme on l’entend. 

Activités proposées : gestuelles, running dictée (APQ inclus dans l’activité d’apprentissage), 

jeux, lors des temps de récréation : ballons, cordes à sauter, élastiques, … 

Il est noté l’importance de l’aspect quotidien . 

 

* Végétalisation de la cour 

 
La communauté éducative et la mairie seraient-elles partantes pour réfléchir avec 
nous à comment (re)végétaliser la cour de l'école de Sexey ? Cela favoriserait le 

bien être de tous les utilisateurs de la cour : plus de fraîcheur en été, cadre plus 
agréable, ce serait l'occasion aussi de réfléchir à des aménagements propices aux 

jeux, au repos, à l'activité physique, etc ... 
 

La question a été portée à la connaissance de la Mairie de Sexey. 

Il peut être possible de travailler en collaboration avec le CAUE sur l’aménagement d’un 

espace. Il est évident que le budget sera à réfléchir dans les années à venir. 

 

* Groupes WhatsApp par classes à la rentrée 
Nous souhaitons créer des groupes WhatsApp pour chaque classe afin de faciliter 

la communication entre les parents. Pourra-t-on passer par l'école pour 
demander aux parents s'ils souhaitent en faire partie ? 
Réponse : La question est portée à la connaissance des enseignants de l’an prochain et de 

Mme la Directrice. 

L’objectif serait, entre autres, de faire passer les messages plus rapidement entre les familles. 

Il est à noter néanmoins, que cela reste un réseau social qui n’est peut-être pas le meilleur 

support à gérer ne cas de débordements. Cela doit garantir tout de même l’intégrité des 

personnes, notamment enfants, parents, et enseignants. 

 

Ecole Maternelle Maron : 

Rappel : les vélos de l’école ne peuvent pas être utilisés en-dehors des heures scolaires (question 
assurance)  et à plus forte raison par des enfants de l’élémentaire : ils ne sont pas conçus pour des 
enfants de 6 ans et plus.  



 
 

Remerciements : 

Nous remercions les deux municipalités pour leur investissement auprès des écoles. Nous avons 
toujours travaillé dans une écoute et un respect mutuels. Il est plus qu’appréciable de savoir à quel 
point les mairies ont à cœur de soutenir et d’aider les écoles. Je remercie également Claude 
Saunders et Christiane Jeandel qui ont pris de leur temps pour rouvrir la bibliothèque aux enfants 
de la maternelle, l’équipe du Bélier Meulson pour leur collaboration dans nos évènements, Olivier 
notre playmobil travaux toujours là (sauf la semaine de pêche) avec ses outils, nos deux ATSEM 
toujours à nos côtés et de façon personnelle, Véronique multi fonction dans ma classe : pense-
bête, range-tout, déménageuse, mamie, cuisinière…. 
Je remercie en particulier Me Six qui nous quitte. Nous avons commencé à travailler ensemble 
lorsque je suis arrivée en 2018. Peu de temps après, nous avons connu la pandémie, le 
confinement avec tout ce que nous devions gérer dans l’urgence, avec le soutien des mairies. De 
ces moments parfois compliqués est née une très belle entente entre nous. Me Six est une 
enseignante pétillante et dynamique et les écoles qui vont l’accueillir à partir de la prochaine 
rentrée ont beaucoup de chance. 
Merci aux parents pour leur confiance et aux enfants pour leur joie de vivre ! 
 

Mme Six tient à remercier tous ses collaborateurs de près ou de loin avec qui elle a travaillés 

pendant ces 7 années : ses collègues, enseignantes et AESH Edwige, Cindy, Mme Kles pour 

leur étroite collaboration, tout le personnel des deux mairies, Mrs Maniette et Potts, Corinne, 

Jean-François, Romain, Dimitri et tout le Bélier Meulson, les parents d’élèves croisés tout du 

long et bien évidemment tous ses élèves, pour certains déjà en seconde… Elle souhaite à tout 

le monde une excellente continuation et un très bel été. 

 

 

La séance est levée à 20h30 


